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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Transferirán para la UAEM $600 millones 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo formalizó con el rector Víctor Mora Pérez, la asignación de 600 
millones de pesos para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Esto tras la firma del 
convenio marco anual, en el que se prevén trasferencias a la Máxima Casa de Estudios hasta sumar 600 
millones de pesos para el 2012. 
El Sol de Cuernavaca, p.p., (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2458954.htm y La Unión de Morelos, (De la Redacción), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33800:mantiene-marco-adame-su-
compromiso-y-respeto-con-la-uaem&Itemid=8. 
 
“La universidad debe salir de las aulas”, dice Alejandro Vera 
El doctor Alejandro Vera Jiménez se apasiona al hablar de la extensión universitaria. “Es mucho lo que se 
tiene qué hacer. Debemos devolverle más a la comunidad, la universidad debe salir de las aulas y aportar. 
Hasta ahora hemos pugnado por las bellas artes y la alta cultura, pero es necesario que los universitarios 
vayamos al rescate de la cultura popular, de la educación ciudadana, de la educación para la paz, de los 
movimientos sociales”, dice con énfasis. 
La Jornada Morelos, (Jaime Luis Brito), http://www.jornadamorelos.com/2012/3/8/sur_nota_01.php. 
 
Deberá próximo Rector gestionar más recursos 
Quien quiera llegar a dirigir a la UAEM los próximos seis años deberá tener como prioridad el gestionar más 
recursos para la institución que den como consecuencia mejoras para la base trabajadora, sentenció el 
secretario general del sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM), Mario 
Cortés Montes. Indicó que los tres aspirantes deben tener como su prioridad las necesidades de los 
trabajadores tanto académicos como administrativos, porque si bien dijo, ya se han conseguido importantes 
beneficios como es el pago del aguinaldo a 90 días, hoy es indispensable incrementar la calidad de vida de 
cada uno de los universitarios. 
El Sol de Cuernavaca,(Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2458947.htm. 
 
Toca el turno al SITAUAEM escuchar a candidatos a la rectoría 
Al considerar que la terna de aspirantes a la rectoría recoge el sentir y las expectativas de los universitarios, 
Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), dijo que todas las secciones sindicales 
participarán en el encuentro con los aspirantes a la rectoría a fin de conocer los planes y proyectos de trabajo. 
“Hemos convocado al Consejo General de Representantes (CGR) para que participen en este evento en el 
que podamos esgrimir las ideas y proyectos de trabajo que puedan convencer a los trabajadores académicos 
de nuestro sindicato”, dijo. Explicó que el encuentro tendrá como objetivo que los representantes de cada 
sección sindical valoren, ponderen y puedan crearse una expectativa y, de así considerarlo, en lo particular 
presenten alguna postura que cree un consenso general como CGR. Cortés Montes dijo que será de mucho 
valor académico conocer lo que plantean los aspirantes a la rectoría, Angélica Tornero Salinas, Roberto 
Coranguez Esquivel y Jesús Alejandro Vera Jiménez, en sus planes de trabajo y saber en lo particular cómo 
pretenden llevar la relación con los académicos sindicalizados, planes proyectos y en general a la institución 
en un escenario de déficit, de topes presupuestales y problemáticas, como los pensionados y jubilados y los 
fondos económicos que en este tema son limitados a pesar de la reingeniería contractual. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33801:toca-el-turno-al-sitauaem-
escuchar-a-candidatos-a-la-rectoría&Itemid=8. 

 
Nacional: 
 
Suscriben dos convenios la UNAM y la SCJN 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
firmaron ayer dos convenios de colaboración para preservar el archivo judicial y difundir e impulsar el 
fortalecimiento de la cultura constitucional. El ministro presidente de la SCJN, Juan N. Silva Meza, y el rector 
de la UNAM, José Narro Robles, suscribieron los acuerdos en los que ambas instituciones se comprometen a 
proporcionar los aspectos humanos, técnicos e informáticos necesarios para ayudar a consolidar el trabajo de 
los juzgadores e impulsar un mayor conocimiento de los derechos humanos y de la cultura constitucional. 
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Silva Meza afirmó que para la SCJN y el Poder Judicial de la Federación las tareas de promoción y difusión de 
la cultura jurídica y de la legalidad son inherentes al desarrollo del quehacer jurisdiccional. 
La Jornada, p.21, (De la redacción). 
  
"Antidoping" a los universitarios, sugiere ANUIES 
La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) recomendó a sus 
165 instituciones agremiadas realizar exámenes antidoping a todo el estudiantado para evitar el consumo y 
venta de alcohol y drogas. Lo anterior se desprende del manual titulado La Seguridad en Instituciones de 
Educación Superior (Estado Actual y Recomendaciones), elaborado por la ANUIES en colaboración con al 
menos 109 instituciones de educación superior, a través de la aplicación del Cuestionario Sistemas y 
Protocolos de Seguridad para las Instituciones de Educación Superior (IES). También contribuyeron otras 31 
IES aportando documentos institucionales en materia de seguridad. En los universos de IES están, entre 
otras: Universidad Iberoamericana, Universidad Anáhuac, El Colegio de la Frontera Sur, Centro de 
Investigación y Docencia Económica, así como las universidades autónomas de Aguascalientes, Chiapas, 
San Luis Potosí y Puebla, entre otras. De esta manera, el manual de la ANUIES, en el rubro de exámenes 
antidoping ubicado en la página 49 de un total de 199, indica que “los resultados serán confidenciales y se 
harán del conocimiento del propio alumno y sus padres”. Se precisa: “En caso de que el alumno no se realice 
el examen solicitado, se considerarán sanciones como la suspensión académica o baja definitiva”. Cuando los 
exámenes de antidoping sean positivos “se establece que se dará aviso al alumno y a sus padres. Se dará 
información a sus padres para que reciban atención especializada, pública o privada, y se acuerden las 
posibilidades para que el alumno se reincorpore o continúe sus estudios. También se indica que en caso de 
reincidencia el alumno será dado de baja definitiva”. 
Milenio, (Rodolfo Montes), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cbb03eb3722c5ff985662179c3a4c6e0 y Reforma, p.2, (Sonia 
del Valle). 
  
Denuncian acoso a transexual en universidad regia 
Directivos de la Universidad Metropolitana de Monterrey (UMM) obligan a una estudiante transexual de la 
carrera de sicología a utilizar el baño de hombres. Por la discriminación y el acoso de que es objeto, está a 
punto de abandonar sus estudios, denunció Gloria Davenport, directora de la agrupación Género, Derechos 
Humanos y Sexualidad. Davenport comentó que la estudiante de 18 años de edad cuenta con apoyo de sus 
padres, pero el rector de la UMM, Héctor Horacio Sepúlveda Prieto, ha ordenado que se le obligue a usar el 
sanitario de varones y, de manera sarcástica, le pide que muestre su credencial de elector para permitirle el 
paso a las instalaciones. Expuso que el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) envió a 
la rectoría de la institución privada un exhorto con medidas cautelares para que se respete el derecho de esta 
alumna a usar el baño de mujeres, pero la UMM se negó e ignoró una solicitud de la Secretaría de Educación 
estatal en el mismo sentido. 
La Jornada, p.38, (David Carrizales). 
  
Exigen trabajadores de la UACM cesar acoso laboral y despidos injustificados 
El Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (Sutuacm) exigió 
cesar el acoso laboral y los despidos injustificados por la rectoría. Demandó a la PGJDF investigar el 
allanamiento del domicilio de María Auxilio Heredia Anaya, profesora-investigadora de esa casa de estudios y 
secretaria general de esa organización gremial, así como aplicar medidas de protección hacia la víctima para 
garantizar su integridad y seguridad. En los meses recientes, el Sutuacm ha sido víctima de persecución 
política por la rectora Esther Orozco. El pasado mes de octubre de 2011, José Alberto Benítez Oliva, actual 
secretario de organización suplente del gremio, fue despedido mediante un procedimiento plagado de 
irregularidades, que son investigadas por la quinta visitaduría de la Comisión de Derechos Humanos del DF. 
La comisión investiga violaciones a la libertad de expresión, acoso laboral, actos de discriminación y otros 
hechos supuestamente cometidos por la administración de Esther Orozco Orozco. 
La Jornada, p.14, (Bertha Teresa Ramírez). 
  
  
Urgen más científicos en México 
En México, más allá de si son mujeres u hombres, lo que se requiere son investigadores jóvenes, pues la 
edad promedio actual de los científicos rebasa los 50 años, afirmaron especialistas del Centro de 
Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, quienes destacaron 
que en el campo de las ciencias exactas se necesita incrementar la participación de la mujer en áreas como 
física, matemáticas e ingeniería. En un comunicado del Cinvestav, la investigadora Liliana Quintanar destacó 
que, sean hombres o mujeres, es urgente que se tomen medidas para incorporar más investigadores a la 
comunidad científica nacional, pues nuestro país invierte mucho dinero y esfuerzo en formar jóvenes 
científicos, y después nadie los contrata, mientras que las científicas sólo representan 30 por ciento de los 
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integrantes del Sistema Nacional de Investigadores. El problema de la representación femenina, agregó, está 
directamente relacionado con el hecho que, justo la etapa más productiva de un investigador, cuando debe 
consolidarse (entre los 30 y 45 años), coincide con la etapa reproductiva de la mujer. 
La Jornada, p.3, (Laura Poy). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Instala IMEM unidad móvil de salud 
Con un llamado a las mujeres morelenses a cuidar de su salud y anteponer el respeto a sus derechos 
fundamentales en cualquier circunstancia, el Instituto de la Mujer del Estado de Morelos (IMEM) en 
coordinación con la Secretaría de Salud del gobierno del estado, pusieron en marcha la Unidad Móvil, que 
durante esta semana hasta el próximo nueve de marzo estarán atendiendo a las mujeres de los 33 
municipios, dando asesoría jurídica y legal. En plaza de armas de Cuernavaca, donde también se encuentran 
instaladas las unidades móviles del Programa Rutas de la Salud, la directora General del Instituto de la Mujer, 
Adriana Rebeca Vieyra Olivares, manifestó que atendiendo la instrucción del gobernador Marco Adame 
Castillo, se ha logrado avanzar en la atención de las más sentidas demandas de las mujeres, particularmente 
las que son víctimas de violencia física o psicológica, lo que motivo la puesta en marcha de esta Unidad Móvil. 
La Jornada Morelos, p.9, (Redacción). 
 
No está contaminado el "Mar de Morelos" 
Tequesquitengo esta cien por ciento apto para actividades recreativas, manifestaron prestadores de servicios 
y representantes de turismo de los ayuntamientos de Jojutla y Puente de Ixtla, luego de manifestar su 
malestar por las declaraciones del ayudante municipal, Javier Castrejón en torno a presunta contaminación 
del "Mar de Morelos". En rueda de prensa justo en la playa "La Virgencita", lancheros, restauranteros, el 
presidente del Comisariado Ejidal, Manuel Basave, la directora de Turismo de Puente de Ixtla, Ana Lilia Olvera 
Serrano y el regidor de Turismo de Jojutla René Meléndez Salgado, lamentaron las declaraciones del 
ayudante municipal, Javier Vargas, que sin fundamentos suficientes, generaron ya cancelaciones de turistas 
del orden de los 150 mil pesos. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2458982.htm 
 
Niega JS-I apoyo a gente de Miacatlán 
Servicios de Salud, niegan apoyo al municipio de Miacatlán para la dotación de material para prevenir la 
enfermedad de la Influenza AH1N1, así lo informó, el director de Salud de esta comuna, Hipólito Jaime 
Jaimes. Entrevistado al respecto, comentó que pese a la petición ante la Jurisdicción Sanitaria I, sobre dicho 
material como trípticos, tapabocas, guantes y principalmente gel antibacterial, no se ha obtenido una 
respuesta hasta el momento. Y es que dijo, que en el Hospital Regional "Dr. Rodolfo Becerril de la Paz" a 
principios del mes de febrero, después de la muerte de una persona oriunda de la comunidad de Coatetelco 
de esta localidad, se propicio temor entre la población y lo único que se realizó por parte de esta comuna, 
fueron pláticas preventivas al respecto. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2458974.htm 
 

Nacional: 
 
34 mil feminicidios en 25 años revela que no se atiende el problema: ONU 
En los pasados 25 años, en México han sido perpetrados al menos 34 mil feminicidios, lo que revela fallas en 
la estructura nacional e internacional para atender esta problemática. “Según un estudio reciente, publicado 
por el Instituto Nacional de las Mujeres, la Cámara (sic) y ONMujeres, 34 mil mujeres han sido asesinadas en 
25 años con presunción de feminicidio”. Definitivamente no estamos cumpliendo la tarea como individuos, 
como sociedad y como instituciones públicas”, advirtió Ana Güezmes García, representante en México de la 
agencia de la Organización de las Naciones Unidas que atiende el tema de las mujeres. 
La Jornada, p.46, (Fabiola Martínez). 
 
Viven en México 57.5 millones de mujeres; la mitad tienen menos de 26 años 
En México viven 57.5 millones de mujeres, la mitad de menos de 26 años, y cotidianamente enfrentan 
problemas como violencia, bajos salarios, limitaciones educativas y falta de acceso a puestos directivos, 
señalaron especialistas universitarios. Tres de cada 10 son madres antes de cumplir 20 años. El porcentaje de 
nacimientos registrados entre adolescentes en 2010 fue de 18.8; una década antes era de 17.1 por ciento. 
Una de cada cuatro adolescentes no utiliza anticonceptivos. En 2006 (fecha de la encuesta más reciente en la 
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materia), 67 de cada 100 mujeres de 15 años y más habían padecido alguna vez en su vida algún tipo de 
violencia de su pareja u otras personas. El 70 por ciento de los casos de violencia física o sexual de pareja 
contra mujeres son de severidad grave a muy grave. 
La Jornada, p.47, (Ariane Díaz y Emir Olivares). 
 
Presentan decenas de amparos contra nuevo reglamento sobre los productos milagro 
Decenas de empresas promovieron en  horas recientes amparos para impugnar el nuevo reglamento de la 
Ley General de Salud en materia de publicidad, vigente desde el 2 de marzo pasado, en particular la 
prohibición de difundir en los medios de comunicación mensajes de productos milagro, de acuerdo con 
registros judiciales. Al menos 40 amparos han sido promovidos por varias de las más importantes empresas 
que producen y comercializan esos productos, las cuales aseguran que son inconstitucionales varias de las 
normas del nuevo reglamento. Hasta ahora, todos los jueces federales en materia administrativa que han 
conocido los amparos los han admitido a trámite para estudiar la constitucionalidad de la norma, pero se han 
negado a conceder suspensiones que eximirían a las empresas de cumplirla mientras se desahogan los 
juicios. 
La Jornada, p.49, (Alfredo Méndez). 
 
4 de cada 10 personas sufre estrés en el DF 
La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) exhortó a las secretarías de Transporte y de Salud 
locales a aplicar un programa de difusión sobre los efectos adversos del estrés, entre los conductores y 
usuarios de transporte público en la ciudad. En el dictamen avalado por la Diputación Permanente en su 
sesión de este día, se señaló que de acuerdo con la Asociación Mexicana de Estrés, Trauma y Desastres, en 
la Ciudad de México cuatro de cada 10 personas padecen tensión. "Este padecimiento aumenta los niveles de 
hostilidad, agresividad, dispara la impaciencia, y podría traducirse en una conducción más rápida y constante 
al no obedecer las señales de tránsito, lo que genera accidentes viales", se agregó. 
La Crónica, 07/03/12, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=643410 
 
Alertan por obesidad debido a consumo de refresco 
La asociación civil El Poder del Consumidor alertó sobre el alto consumo de refrescos de cola en México, que 
contribuye al aumento de la obesidad en el país convirtiéndose en un problema de salud pública que afecta a 
70 por ciento de la población. En conferencia de prensa, representantes de dicha organización se refirieron al 
reporte del relator de Naciones Unidas para el Derecho a la Alimentación, Oliver De Shutter, que considera 
una emergencia nacional la situación nutricional de los mexicanos. El director y la coordinadora nutricional de 
El Poder del Consumidor, Alejandro Calvillo y Xaviera Cabada, respectivamente, indicaron que dicho informe 
alerta sobre la “Coca colonización” en México y sobre un incremento grave de la obesidad. 
La Crónica,  07/03/12, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=643428 
 
Osteoporosis, amenaza para la mujer  
La osteoporosis, enfermedad que genera un deterioro en la fortaleza y resistencia de los huesos, se ha 
colocado en la actualidad como uno de las principales amenazas para la mujer y su actividad productiva, pues 
las estadísticas epidemiológicas indican que una de cada dos mexicanas mayores de 50 años experimentará 
al menos una fractura por esta causa. Así lo dio a conocer el Dr. Oded Stempa Blumenfeld, Gerente de 
Investigación Clínica en Osteoporosis de Eli Lilly de México, quien aseguró que como resultado de estas 
fracturas, conocidas como fracturas por fragilidad, un importante porcentaje de esta población permanecerá 
imposibilitado para regresar a sus actividades habituales. 
La Crónica, 07/03/12, (Boletín), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=643422 
 
Mujeres fumadoras con mayor riesgo de padecer enfermedades cardiovasculare 
De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), alrededor de 5 millones de personas mueren al 
año a causa del tabaco, lo cual representa uno de cada diez adultos, y se estima que para el 2030, las 
muertes a causa del tabaco aumenten a 8 millones de personas. Según datos del Instituto Nacional de Salud 
Pública (INSP), en México se gastan más de 75 mil millones de pesos al año en la atención de enfermedades 
relacionadas al tabaquismo. Considerando que México ocupa el segundo lugar a nivel mundial de mujeres 
fumadoras, quienes corren mayor riesgo de padecer enfermedades cardiovasculares por esta causa, y el 
sexto en número de fumadores. Es importante destacar que las enfermedades cerebrovasculares son la única 
enfermedad relacionada con el tabaquismo en que las muertes de mujeres superan a la de los hombres, esto 
es 29.2 contra 21.7%. El cáncer de pulmón, cáncer cérvico-uterino, insuficiencia ovárica prematura, 
disminución de la fertilidad y menstruación dolorosa son algunas de las enfermedades que también pueden 
llegar a padecer las mujeres fumadoras.  
La Crónica, 07/03/12, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=643366 
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Reprochan omisión en lucha antiobesidad 
La organización El Poder del consumidor señaló ayer que el informe del relator especial de la ONU sobre el 
derecho a la alimentación evidencia una vez más que el Estado mexicano no está atendiendo la salud ni 
protegiendo a la población de la obesidad. Xaviera Cabada, coordinadora de salud nutricional del organismo, 
destacó la falta de obligatoriedad del Acuerdo Nacional para la Salud Alimentaria, firmado por representantes 
de la industria y las Secretarías de Salud y Educación Pública, y que representa el conjunto de las medidas 
para combatir el padecimiento. 
Reforma, p.19, (Andro Aguilar). 

 
Internacional: 
 
Cuba está lista para probar en humanos su vacuna contra el VIH 
Cuba, que potencia desde hace décadas su desarrollo biotecnológico, comenzaría este año los estudios 
clínicos para probar en personas una vacuna terapéutica contra el virus de inmunodeficiencia humana (VIH), 
dijo el martes una experta en investigaciones. La vacuna, conocida como Teravac-VIH-1 y desarrollada por 
Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB), sería probada este año en unos 30 cubanos que 
padecen el VIH, informó en entrevista la directora de Investigaciones Clínicas del centro, Verena Muzio. 
La Jornada, p.2a, (Reuters y AFP). 
 
Día Internacional de la mujer 
Invirtiendo en las mujeres rurales; eliminando la discriminación de que son objeto en la legislación y en la 
práctica; asegurando que las políticas respondan a sus necesidades; brindándoles acceso en pie de igualdad 
a los recursos y proporcionándoles una función que desempeñar en la adopción de decisiones.» asegura el 
Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon. En reconocimiento de su papel fundamental y su contribución, el 
lema de este año del Día Internacional de la Mujer 2012 es Habilitar a la mujer campesina-Acabar con el 
hambre y la pobreza. Las mujeres rurales representan un papel fundamental en las economías tanto de los 
países en desarrollo como de los desarrollados, pues contribuyen al progreso agrícola, mejoran la seguridad 
alimentaria y ayudan a reducir los niveles de pobreza en sus comunidades. 
La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=643341 y El Universal, (Mariana 
León Medina), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194592.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Impulsa Gobernador desarrollo municipal 
Como parte del trabajo coordinado que Marco Adame Castillo ha mantenido con los municipios para mejorar 
el desarrollo social de Morelos, ayer el gobierno del estado firmó un convenio con 15 ayuntamientos para 
destinar proyectos destinados a obra pública. Así lo informó el subsecretario de Asuntos Jurídicos y Desarrollo 
Político Municipal, Gilberto González Pacheco, quien encabezó la reunión en el salón Mariano Matamoros de 
Palacio de Gobierno, donde estuvieron presentes los 15 ediles de Cuernavaca, Xochitepec, Jojutla, 
Zacatepec, Ocuituco, Coatlán del Río, Tetela del Volcán, entre otros. 
El Caudillo de Morelos, p.17, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
Llega la deuda pública interna a 4 billones de pesos; récord histórico 
El gobierno mexicano realizó una colocación de Certificados de la Tesorería (Cetes) por 104 mil 760 millones 
de pesos, lo que elevó la deuda pública interna en valores gubernamentales a niveles cercanos a los 4 
billones de pesos, los más altos en la historia del país. La colocación hecha este miércoles en la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV), sumado al saldo de los valores gubernamentales en circulación registrado el 27 
de febrero pasado (último dato disponible), ubica la deuda gubernamental emitida en bonos de largo y corto 
plazos en 3 billones 939 mil 588.41 millones de pesos. Esa cifra es superior en 232 mil 666.21 millones de 
pesos, 6.27 por ciento, al presupuesto de egresos de la Federación para 2012, fijado en 3 billones 706 mil 
922.2 millones de pesos. 
La Jornada, p. 29, (Víctor Cardoso). 
 
Confirma Pemex la existencia de crudo en aguas profundas del Golfo de México 
Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó la existencia del tesorito en aguas profundas del Golfo de México, 
donde la empresa dijo contar con certeza suficiente sobre la existencia al menos de mil 105 millones de 
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barriles de petróleo crudo equivalente (mmbpe), de los cuales 283 millones están catalogados como 
contingentes, término utilizado para referirse a los recursos ya identificados. Otros 822 millones de barriles 
podrían ser incorporados a las reservas 3P, es decir, con probabilidades de ser explotados comercialmente. 
La Jornada, p. 30. (Víctor Cardoso). 
 

En 2011 creció 8.7% la inversión en maquinaria y equipo: INEGI 
El Instituto Nacional de Estadística (INEGI) dio a conocer que la inversión fija bruta (es decir, las inversiones 
que empresas realizan en México) registró un crecimiento anual de 8.7 por ciento durante 2011, la mejor cifra 
desde tres años. Destacó el gasto en maquinaria y equipo, que se incrementaron en 10.1 por ciento, así como 
en construcción, que fue de 3.4 por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=643482 
 

Sólo 11 empresarios poseen la mitad del ingreso anual de todos los mexicanos 
Un grupo de 11 ciudadanos mexicanos incluidos por la revista Forbes en un listado anual de multimillonarios 
del mundo acumuló una fortuna de 129 mil 700 millones de dólares, cantidad que, convertida en moneda 
nacional, duplica el ingreso anual de la mitad de los habitantes del país. Se trata de un grupo en el que el 
peso mayor lo llevan los empresarios de las telecomunicaciones y la industria minera, pero en el que también 
figuran los que se dedican al comercio minorista y, según los criterios de la publicación, el narcotraficante 
Joaquín El Chapo Guzmán Loera. 
La Jornada, p. 28, (Roberto González Amador).  
 

Despide Sare a 967 en 1 año 
En un año, la desarrolladora de vivienda Sare despidió a 66 por ciento de su personal, incluidos obreros, por 
una estructura para sanear sus finanzas. De acuerdo con el reporte entregado a la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV), la compañía paso de mil 464 empleados y overos en el último trimestre de 2010, a 497 trabajadores 
en igual periodo de 2011, es decir 967 menos. 
Reforma, Negocios, p.p. (Nallely Ortigoza). 
 

Internacional: 
 
Sin explicación, la Casa Blanca traslada la cumbre del G-8 de Chicago a Campo David 
De pronto y sin explicación la Casa Blanca anunció que la cumbre del Grupo de los 8 (G-8), programada para 
celebrarse en el centro de Chicago, será trasladada al cuartel presidencial de Campo David. Hace unos días 
aparecieron de repente 100 activistas y unos payasos frente a la sede del Banco de América en Nueva York, 
provocando alarma entre las autoridades y el cierre de las entradas del rascacielos empresarial y de varias 
empresas a su alrededor. Ayer martes, a lo largo de varias cuadras de Broadway, decenas de personas se 
formaron y alzaron un papel rosado (pink slip, notificación de despido) durante 14 minutos en representación 
de los 14 millones de desempleados, y esta semana salió a la venta Wrecking Ball, el nuevo disco de Bruce 
Springsteen, que está empapado de ira contra los banqueros y los que destruyeron el sueño de los 
trabajadores con su avaricia. 
La Jornada, p.33, (David Brooks). 
 
Fallas en Facebook 
La red social Facebook, que tiene unos 850 millones de miembros en el mundo, sufrió el miércoles por la 
mañana su primera avería de gran amplitud, dejando sin conexión al mismo tiempo a miles de usuarios 
durante dos horas en numerosos países, principalmente europeos. Hoy tuvimos que enfrentar dificultades 
técnicas, que llevaron a que el sitio fuera inaccesible para cierta cantidad de usuarios en Europa, indicó un 
comunicado de la empresa. El problema fue solucionado y todo el mundo debe poder acceder nuevamente a 
Facebook. Ofrecemos disculpas por la molestia ocasionada, agregó. 
La Jornada, p. 32, (Afp). 
 
Empresarios mejor dotados para resolver problemas que los políticos: Slim  
El magnate mexicano Carlos Slim consideró que los empresarios podrían resolver “más fácilmente” los 
problemas, debido a que tienen más experiencia al respecto que los políticos, indicó la revista Forbes en su 
página web. “Creo que los hombres de negocios y los empresarios tienen más experiencia manejando 
recursos, y podemos resolver los problemas más fácilmente que los políticos, que tienen otras visiones, 
piensan en elecciones, piensan en popularidad”, dijo Slim en entrevista para Forbes. La entrevista, que forma 
parte de la publicación de la lista de multimillonarios del mundo 2012, que por tercer año consecutivo fue 
encabezada por Slim, con una fortuna calculada hasta este mes en 69 mil millones de dólares. El empresario 
aseveró que no creía que una persona debía dar dinero para aumentar su personalidad popular, y que la 
única manera de combatir de manera efectiva la pobreza era creando empleos para la gente y no entregando 
recursos para obras de caridad. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cbb03eb3722c5ff985662179c34c8898 y La 
Crónica de Hoy, http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=643488 
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WTTC cuestiona alertas de viajes 
Las máximas cúpulas de turismo a nivel mundial y nacional, censuraron las alertas de seguridad que el 
gobierno de Texas emitió para evitar que sus ciudadanos viajen a México. En entrevistas por separado, David 
Scowsill, presidente del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés) y Gloria 
Guevara Manzo, secretaria de Turismo (Sectur), calificaron dichas alertas de “irresponsables” y cargadas de 
tintes políticos para ganar votos. David Scowsill aseguró que las advertencias que pretenden evitar que spring 
breakers viajen a México, son “irresponsables” y recomendó a las autoridades mexicanas hacer su parte para 
contrarrestar el problema.  
El Universal, (Jorge López), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38977.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Serán 129 mil funcionarios de las casillas 
Los cinco Distritos Electorales Federales en Morelos realizaron su primer proceso de insaculación de 
ciudadanos. El resultado arrojó la cifra de 129 mil 673 personas, quienes podrían conformar las mesas 
directivas de casilla, -debido a que nacieron en los meses de diciembre o enero y su apellido paterno empieza 
con la letra "s"- el día de la justa cívica. El Consejero Presidente del Consejo Local, Dagoberto Santos Trigo 
informó que lo anterior representa el 10 por ciento de la Lista Nominal del estado, con corte al 15 de enero 
pasado. Acto seguido, dijo el funcionario, ese universo de ciudadanos deberá ser notificado a partir del 9 de 
marzo y hasta el 30 de abril, con el propósito de ser capacitados e integrarse como funcionarios de casilla. 
Cabe mencionar que la Lista Nominal, con el corte antes citado, a nivel federal es de: 77 millones 166 mil 75 
electores; a nivel estatal de: 1, 278 mil 876. Con estas acciones se da cumplimiento al mandato establecido en 
el artículo 240 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE), el cual, determina 
que los seleccionados serán convocados para que asistan a un curso de capacitación, para integrarse como 
funcionarios. 
La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar) y El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2458932.htm. 
 
Revientan priístas contra su dirigencia 
Priístas de diversos municipios tomaron ayer por varias horas la sede estatal del PRI en la calle Amacuzac, 
después del medio día llegaron de forma violenta para exigir audiencia con el presidente estatal del PRI, 
Manuel Martínez Garrigós y el delegado nacional, Joaquín Hendricks; los trabajadores del CDE y de las 
oficinas aledañas como la CNOP, MT y del área administrativa tuvieron que ser desalojados ante el temor de 
ser agredidos con quienes demandaban ser escuchados. Encabezados por Santos Cuevas Medellín, regidor 
con licencia de Axochiapan, demandaron ir a una consulta abierta en lugar de la convención, porque advierten 
que hay favoritismo hacia uno de los aspirantes; fueron atendidos por Juan José Escobedo, quien les 
comunicó que el viernes estará una comisión en esa localidad para darles a conocer los detalles del proceso y 
el mandato del Consejo Político Estatal. 
La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2458953.htm. 
 
Va recomendación contra feminicidios 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) emitió la recomendación número 045/2010-1, en relación 
a las muertes violentas en contra de mujeres, por lo que tanto la PGJ, la SSP y el mismo Gobierno estatal 
deberán rendir informes a cerca de las actuaciones y resultados en estos hechos antes del próximo 11 de este 
mes. El documento en cuestión que ya fue remitido a las autoridades correspondientes, refiere los conceptos 
de Violación a los Derechos Humanos, derecho a la Integridad, a la Seguridad Jurídica y Derecho a la vida.  
De tal suerte que ambas instituciones deberán dar a conocer a la CEDH la urgente necesidad de diseñar la 
política de planeación financiera para la prevención, atención, sanción y erradicación de la violencia contra las 
mujeres en el marco de la política integral con perspectiva de género. Lucero Benítez Villaseñor, presidenta 
de este organismo informó que la violencia feminicida está determinada como la forma extrema de violencia 
de género, producto de la violación de sus derechos humanos, en los ámbitos público y privado; conformada 
por el conjunto de conductas misóginas que pueden conllevar impunidad social y del Estado y puede culminar 
en homicidio y otras formas de muerte. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2458946.htm. 
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Las mujeres han sido excluidas del proceso de selección de candidatos: organizaciones 
Organizaciones defensoras de los derechos de las mujeres y precandidatas a cargos de elección popular 
exigieron ayer a todos los partidos políticos respeten las cuotas de género que la ley electoral marca en la 
designación de candidaturas. Asimismo, anunciaron que procederán legalmente en contra de los partidos 
políticos para hacer valer sus derechos ante la decisión de excluirlas de las candidaturas y exigieron a las 
autoridades electorales hacer valer la ley y aplicarles las sanciones que marca la norma. En rueda de prensa, 
Patricia Bedolla Zamora, Patricia Lavín Calderón y Elena de Florencia Vázquez, en representación de diez 
organizaciones, advirtieron que a unos días de que concluya los procesos internos de selección de candidatos 
existe una clara intención de excluir a las mujeres precandidatas, para favorecer a aspirantes varones, por 
encima de lo que marca la ley y sin tomar en cuenta el trabajo, preparación y capacidad de ellas. “Hay una 
gran misoginia en los partidos políticos porque no hay argumentos para no hacerlas candidatas”, precisó 
Patricia Bedolla al adelantar que las aspirantes que sean excluidas recurrirán a la autoridad para hacer valer 
sus derechos políticos y denunciar actos de discriminación de género. 
La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.4, (Vianey García). 
 
El Instituto de Crédito no dejará de favorecer a los trabajadores: director  
El director del Instituto de Crédito al Servicio del Estado de Morelos (ICTSGEM), Jorge Gutiérrez Vázquez, 
confirmó que los poderes Ejecutivo y Legislativo, así como el ayuntamiento de Cuernavaca, mantienen 
adeudos con el organismo por concepto de aportaciones de sus trabajadores; y que existe el compromiso de 
los tres de cubrir el rezago financiero a la brevedad posible. Asimismo, el funcionario aseguró que esta 
situación no afecta a los más de 20 mil 800 burócratas afiliados al ICTSGEM, pues el organismo cuenta con 
reservas económicas suficientes para hacer frente a la demandas de financiamiento; además de que la Junta 
de Gobierno le ordenó “no detener ningún crédito a los trabajadores y hasta el momento hemos cumplido”, 
apuntó. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Exigen devolución de espacios en SMRyTV 
El Congreso de Morelos, especialmente el Revolucionario Institucional (PRI), está callando las voces de la 
sociedad civil al sacar del aire los programas de los más de 40 productores independientes que trasmitían a 
través del Sistema Morelense de Radio y Televisión (SMRyTv), denunciaron al exigir la devolución de 
espacios. Asimismo, señalaron como responsables de esta violación a sus derechos a la legislación federal y 
al diputado Omar Guerra Melgar, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI y presidente del Comité de 
Radio y Televisión, y al director del SMRyTv, Roberto Díaz Guerrero; e inclusive advirtieron el posible uso 
electoral de los medios públicos de comunicación para favorecer al Partido Revolucionario Institucional. En 
rueda de prensa, Elsa Castorela, fundadora del SMRyTv, Stella Turcato, Benjamín Nava Boyás, Dulce María 
Arias, Jorge Espíndola, entre otros, señalaron que llevan nueve meses fuera del aire, sin que exista fecha 
para recuperar sus espacios. Pidieron que cesen los engaños y el manejo faccioso de los medios públicos. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.9, (Antonieta Sánchez). 
 
Huitzilac, paralizado por temor a la delincuencia y la violencia 
La autoridad municipal de Huitzilac ha sido rebasada y, en los hechos, existe un toque de queda que impide a 
las familias ejercer la libertad de caminar por las calles, denunció el presidente de Bienes Comunales, 
Alejandro Mancilla Cueto. Explicó que por la ola de robos, asaltos, extorsiones y secuestros, se ha perdido el 
90 por ciento de los ingresos que perciben las familias de Huitzilac por el comercio, que es la actividad 
económica predominante, y que en el corredor de alimentos de Tres Marías al menos 70 locales han cerrado, 
por la falta de turismo y derrama económica. Por ello, Mancilla Cueto hizo un enérgico llamado al gobierno del 
estado para solicitar que “si al alcalde lo ha rebasado ya la delincuencia, pues que el estado retome la 
seguridad, que además le corresponde”. 
La Jornada Morelos, p.10, (Oswaldo Salazar). 
 

Nacional: 
 
Demandan senadores cambiar la estrategia de Calderón para combatir la criminalidad 
Durante el foro internacional Experiencia parlamentaria y seguridad nacional: los controles democráticos, 
legisladores de PRD y PRI demandaron un cambio en la estrategia del gobierno de Felipe Calderón para 
combatir el crimen organizado. El presidente de la Comisión Bicamaral del Congreso, el perredista Valentín 
Guzmán, comentó que la guerra que realmente se requiere es contra la pobreza y el desempleo, y el 
vicepresidente del Senado, Francisco Arroyo (PRI), recalcó que el Congreso de la Unión se ha dado a la 
tarea de establecer controles para que los servicios de inteligencia no pierdan su tiempo espiando a los 
políticos, y más bien se dediquen a investigar cuáles son las líneas más delgadas de la penetración del 
crimen organizado en la estructura del poder. 
La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
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Reconoce la SG que no hay un fondo para resarcir el daño a víctimas de la violencia 
El subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (SG), Max 
Diener Salas, reconoció que hasta el momento no hay un fondo para resarcir el daño a las víctimas de la 
violencia. En este sentido se está trabajando en el Congreso de la Unión, en el marco institucional. Lo que 
es muy importante entender es que tenemos ya una reforma muy importante en la parte de la Constitución y 
ésta a su vez va a derivar en una serie de legislación (sic) que justamente va a fortalecer que el Estado 
tenga la capacidad, en los casos que sea el responsable, de poder responder, dijo el funcionario. 
La Jornada, p.10, (Fabiola Martínez). 
 
Aprueba el IFE integrar un comité que propondrá formato de debates 
El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó un acuerdo para la integración del Comité 
técnico de expertos de instituciones de educación superior y organismos gremiales para que elaboren 
propuestas de formato para los debates entre candidatos presidenciales. No obstante, falta incluir a la Red 
de Radiodifusoras y Televisoras Educativas y Culturales, y la designación del representante de la Cámara 
Nacional de la Industria de Radio y Televisión. En tanto, los consejeros aprobaron sancionar a PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano (MC) por la difusión de un mensaje de precampaña en el que aparecía la perredista 
María Rojo, quien en su calidad de senadora no podía hacerlo, porque es precandidata a un cargo de 
elección popular. 
La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia). 
 
Diputados "callan" a titular de la SFP 
Diputados federales de oposición cancelaron la comparecencia del titular de la Secretaría de la Función 
Pública (SFP), Rafael Morgan Ríos, ya que éste no respondió a las preguntas formuladas por los 
legisladores en relación a la situación de la Cuenta Pública de 2010; además, enviarán una queja al 
presidente Felipe Calderón por no haber aclarado los cuestionamientos de los legisladores. Por primera vez, 
la Cámara de Diputados decidió aplicar el artículo 126 de su Reglamento para enviar una queja sobre un 
funcionario público que depende del Presidente de la República. La Auditoría Superior de la Federación 
(ASF), en su informe entregado a la Cámara de Diputados en febrero pasado, dio cuenta de las 
irregularidades y observaciones detectadas en la Cuenta Pública de 2010.  
El Universal, (Lilia Saúl), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38975.html y La Jornada, p.5, (Roberto 
Garduño y Enrique Méndez). 
 

Internacional: 
 
AL, sin recursos contra el narco, reconoce EU 
América Latina carece de los recursos para enfrentarse al narcotráfico y la violencia, se desprende del informe 
anual sobre drogas divulgado ayer por el Departamento de Estado. La falta de recursos fue presentada como 
el enemigo común en todo el continente. Estados Unidos, que enfrenta ahora un debate creciente sobre la 
posible legalización del consumo de drogas, planteado por Guatemala, admite que no puede contribuir más al 
esfuerzo a causa de sus limitaciones presupuestarias. En el informe se destaca el liderazgo de Colombia en 
su lucha contra las drogas y volvió a lamentar lo que juicio de Washington es el fracaso de Venezuela y 
Bolivia. 
La Jornada, p.35, (Afp). 
 
Amenaza el CNT libio a la región autónoma 
El presidente del Consejo Nacional de Transición (CNT) libio, Mustafa Abdeljalil, amenazó con recurrir a la 
fuerza para impedir la autonomía del este del país, proclamada la víspera por jefes de tribus y milicias. “Deben 
saber que infiltrados y restos del régimen del depuesto gobernante Muammar Kadafi intentan utilizarlos y que 
estamos decididos a disuadirlos incluso por la fuerza, advirtió. 
La Jornada, p.35, (Afp). 

 
Romney gana el supermartes pero no consolida el apoyo republicano 
Un día después del supermartes el Partido Republicano amaneció más débil que nunca. Fue hasta la 
madrugada que se dio a conocer que Mitt Romney ganó la batalla por el estado de Ohio por un margen 
mínimo de 0.8 por ciento, y con ello puede proclamarse triunfador al ganar seis de los 11 estados en juego. 
De hecho, todo indica que matemáticamente –ya que en esta contienda para acumular los mil 144 delegados 
requeridos para lograr la nominación presidencial del Partido Republicano él ya tiene amplia ventaja–, 
Romney será coronado como candidato en la Convención Nacional Republicana en agosto. 
La Jornada, p.34, (David Brooks). 

 


